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３月に入って山口県は大雪に見舞われた。大雪当日は東京への出張があり、搭乗機はぎりぎりで

山口・宇部空港を離陸したが、後の便は欠航となった。本当に天候不順時の出張には悩まされる。 
 
今年は暖かくなったと思いきや、急に寒くなり風邪ひきも多い。健康管理には充分に留意したい

ものだ。最近の景気も天候と同じで良くなっているのか、悪くなっているのか判らない。株式市場

においても、昨年３月の日経平均は７，０００円台だったが、現在は１０，０００円台をキープし

ている。各種経済指標もリーマンショック以降の最悪状態からは随分と改善している。３月１５日

の政府の月例経済報告でも景気の基調判断が８ヶ月ぶりに若干であるが上方修正された。しかし、

内閣府の景気ウォッチャー調査では「良くなった感じはしない」との声が多数だ。高い失業率、米

国経済の先行き不透明、デフレ問題等もあり本格的回復には時間が必要と思う。 
景気はマインド的な面も影響する。暖かい気候になれば、明るい気分にもなるので街に出かけて

食事をしたり、買い物をしたり、小旅行をしたりしてはどうだろうか。子供手当ても支給されるこ

とでもあるし、少しでも個人消費の拡大に繋がれば、景気に元気が出るかもしれない。 
まさに「は～るよ来い♪は～やく来い♪ 」の心境だ。１日も早い春の到来を待っている。 

 
３月３日に第２０回周南ベンチャーマーケットを開催した。３００人近くの方に集まって頂き、

盛大な会となり有り難く思っている。基調講演は中国経済産業局の長尾局長から「ど真ん中 中国

地域を元気発信地へ！」の演題でお話を頂いた。中国地域の特性を生かした今後の産業のありかた、

太陽光発電、植物工場の普及・拡大、太陽電池、国の新成長戦略・産業構造ビジョン（仮称）等、

幅広い元気あるお話を頂き今後の戦略を立てるのに参考になった。 
引き続いて５社のプレゼンテーションがあった。顧客ニーズを捉えた商品開発が多く、ビジネス

マッチングに役立つのではないかと期待している。ブースも１６社が出展され、各社の独自性もあ

りご来場の皆様との会話も続いていた。 
今回で２０回を数えるが、この間の実績はプレゼンテーション企業７５社、ブース出展企業１４

１社、成約件数３０数件となっている。また、プレゼンテーション企業のうち２社が上場を果たさ

れている。沢山の方々のご支援でまずは順調に推移していると思う。 
今後、更に商談が進む仕掛けづくりをし、プレゼンテーション企業及びブース出展企業のお役に

立つ方法を考えながら周南ベンチャーマーケットを運営して行きたい。 

周南ベンチャーマーケット協会 

会長 渡邊 孝夫（西京銀行頭取） 



  
 周南ベンチャーマーケット協会（事務局：西京銀行グループ㈱エス・ケイ・ベンチャーズ）では、
平成２２年３月３日（水）に第２０回周南ベンチャーマーケットを開催致しました。 

 今回は第２０回ということもあり、いつも以上にたくさんの方々にご来場頂き盛大な会となりま

したこと事務局一同心より御礼申し上げます。 
 

【 基 調 講 演 】 

「ど真ん中 中国地域を元気発信地へ！」 

経済産業省 中国経済産業局長 長尾正彦 氏 

 経済産業省及び中国経済産業局が取り組む各種施策について２５７ペー
ジに及ぶパワーポイント資料を基に、特に注目して欲しい施策や事業の実績

を取り上げてお話をされました。チャレンジを応援するための窓口や人材な

ども紹介され、次の一歩を踏み出そうとする企業を全力で支援しておられる

姿勢を感じ、勇気を頂ける講演となりました。 
 

【 プレゼンテーション ５社 】※特集記事がございます。 

①株式会社テクノクラーツ   P4～5 

『従来成形できなかったアンダーカット形状が成形できる！』 
 

②株式会社ブンシジャパン   P6～7 

『作業環境を「安全・安心」に導く２つの提案！』 
 

③株式会社ハウス１１９    P8～9 

『驚異的！！遮音・調音・音響空間拡張材「ルームクリエータ」』 
 

④有限会社新興製作所     P10～11 

『サビに強い屋外用収納箱の開発 メッキ鋼板を使用した制御盤の説明』 
 

⑤やまぐち総合研究所有限会社 P12～13 

『中小企業支援プロジェクト コラボ・ネットワーク』 
 

【 ブース展示 １６社 】 P14 に詳細を掲載しております。 
○株式会社アイルネット  ○エアオペレーションテクノロジーズ株式会社   ○エムテックス有限会社 

○有限会社桐原産業    ○有限会社サンコー工業  ○有限会社新興製作所 ○大栄建設株式会社 

○竹和工業株式会社    ○株式会社テクノクラーツ ○有限会社テステックス・ジャパン 

○株式会社ハウス１１９  ○奥出雲薔薇園 有限会社フレグランス・ロゼ 

○株式会社ブンシジャパン ○有限会社マリナイズ   ○やまぐち総合研究所有限会社        

○株式会社山口茶業 （五十音順） 
  

各ブース特色のある展示がされており、実際の商品を見て体感するなど活

気のあるＰＲ会場となりました。後日、出展企業より商談がまとまったとの

報告も受けております。出展企業には継続的な支援を行っていきます。 

弊協会は今後ともより良い支援が行えるよう努力を重ねて参る所存でござ

いますので、ご指導、ご鞭撻の程宜しくお願い致します。 
 

この件に関する詳しい情報は周南ベンチャーマーケット協会ＨＰ〈http://shunan-vm.gr.jp/〉に掲載

しております。 

【お問い合わせ先】 

事務局 ㈱エス・ケイ・ベンチャーズ TEL:0834-33-2661 mail:info@shuan-vm.gr.jp 

第２０回周南ベンチャーマーケット開催報告 



 

 

 

 独自の樹脂成形技術が認められて平成２１年度に中小企業庁の新事業活動促進支援補助金（新連携支援事

業）に採択され、第１７回中国地域ニュービジネス大賞受賞、第４回ニッポン新事業創出大賞の企業部門で優

秀賞を受賞されるなど全国的に注目されている株式会社テクノクラーツ。 

広島のものづくりの技術向上を図る「広島発」の小型電気自動車（ＥＶ）の共同開発にも参加するなど、高

い技術で地域にも貢献されている反本社長にお話を伺った。 

反本正典社長（年齢：５５歳） 

座右の銘：成功するには、成功するまで続けること。 

【お知らせ】 

金型の「構造」と「動作」の関連を徹底的に解説し、機動的なＣＧ動画の入ったＣ

Ｄ－ＲＯＭも付属された初心者でも容易に理解できる書籍を刊行致しました。 

「ＣＧ動画でわかる射出成形金型 構造編 ＣＤ－ＲＯＭ付」 

２０１０年３月２６日に日刊工業新聞社より発売。価格は４,２００円（税込）。 

今後この本を活用して、金型の講習会を全国各地で展開していく所存です。 

次世代アンダーカット成形機構での様々な賞の受

賞おめでとうございます。 

次世代アンダーカット成形ユニット「すっぽん」

の開発のきっかけを教えて下さい。 

近年の自動車、携帯電話等の工業製品には、デ

ザインの多様化、機能の高度化が求められており、

これらの工業製品の構成部品の多くを占める樹脂

成形部品に対して形状の自由度の拡大が求められ

ています。しかし、従来の※アンダーカット成形

機構がその機構の特性上、樹脂成形品形状におけ

る自由度の拡大を許さない大きな制約となってい

ました。また、従来のアンダーカット成形機構は、

スライド動作のための傾斜加工（加工難度が高く、

所要の精度が得にくい）を金型本体に施さねばな

らず、金型加工の工数も多くかかり金型製造に高

精度、低コスト、短納期を求める世界市場の要請

に対して大きな制約にもなっています。そこで、

平成１７年にアンダーカット成形機構を単体ユニ

ット化する「次世代アンダーカット成形装置」（特

許取得済）を考案し、アンダーカット部分の自由

で高精度な形状要求に対応でき、従来の金型加工

工数の大幅な削減が実現できる装置を試作しまし

た。平成１９年１０月より商品名を「すっぽん」

として販売を開始しています。 

※ アンダーカット: 成形品を型から取り出すとき

に支障となる型または成形品の凹凸部のこと。 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
アンダーカット成形ユニット「すっぽん」につい

て教えて下さい。 

自動車部品設計・製図、金型設計の受託からス

タートした弊社における初の自社開発製品です。 

金型成形の常識を覆す画期的な機構で、従来の

金型成形の制約を解消します。本ユニット装置を

射出成形金型に組み込むことにより、従来は成形

不可能であったアンダーカット部分の自由で高精

度な形状要求に対応でき、工業製品のデザインの

プレゼンテーション企業① 

株式会社テクノクラーツ  代表取締役 反本正典 氏 



多様性、機能の高度化に対応可能になりました。

更に従来の金型加工工数の大幅な削減も実現でき

ました。 

また、金型への傾斜穴加工が不要になり、アン

ダーカット成形機構を単体ユニット規格化するこ

とにより、コスト低減、納期短縮、精度向上を実

現し、従来の個別設計と金型への組み付け調整を

省くことができます。 
他案で回避できない基本特許として認可を受け

ていますので、市場での競合に対する強度は抜群

です。市場に認識される過程で形状自由化の潜在

的な需要が顕在化することにより、その需要に独

占的に対応できる「すっぽん」は従来のアンダー

カット機構を最終的に市場から駆逐することが可

能です。 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
（財）ひろしま産業振興機構主催で技術講習会を

行われていますね。  

１月に広島県立総合技術研究所 東部工業技術
センター、２月に西部工業技術センターで金型構

造の基礎知識を身につけてもらうための研修を行

いました。弊社のホームページ上で金型講座も開

設しております。 
また、将来広島の金型技術を向上させるため、

金型の学校を開設する計画も持っています。 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
今後の展開を教えてください。 

本年度は新連携体構築支援事業採択（経済産業

省中小企業庁）を受け、「すっぽん」の需要に関

する市場調査を実施中です。調査結果に基づき、

市場が求める「すっぽん」の仕様を絞り込み、そ

れを基に標準機種を特定し量産化を目指します。

現在ホームページにおいて、全国から気軽にお問

い合わせいただけるような仕組みも作っておりま

す。 
今後は世界中の金型に利用できるユニバーサル

商品として育て、海外への販売展開も視野に入れ

た取り組みを行っていきます。 
【会社概要】 

商 号 株式会社テクノクラーツ 

代 表 者 代表取締役 反本正典 

住 所 〒732-0824 広島県広島市南区的場町１－５－５ 

電 話 ０８２－２６４－１０１０ 

Ｕ Ｒ Ｌ http://www.technocrats.co.jp/ 

業 務 内 容 ・技術者派遣 

・金型部品の開発及び販売 

丸型タイプ 

角型タイプ 

角型すっぽん 

（キャビスライド） 

チューリップ型すっぽん 

多方向スライドすっぽん 



 

 

 

 株式会社ブンシジャパンは昭和３２年に創業、昭和３８年に包装資材卸売事業を開始して以来、一貫して包

装資材の企画、開発、製造、販売に携わってきた。平成１４年には品質保証を含んだ顧客満足の向上を目指す

為の国際規格ＩＳＯ９００1の認証を取得し、より良い安心・安全な製品作りの為進化を続けている。 

お客様のお役に立ち、お客様の利益に貢献し、地域社会へ貢献することを考えて事業をされている藤村社長

にお話を伺った。 

藤村周介社長（年齢：４８歳） 

☆好きな言葉  「考動力」造語です。 

 

この度、周南ベンチャーマーケットへ参加し、弊社製品「バイルック＆

ベルト除菌クリーナー」のプレゼンテーションする場を与えて頂き感謝し

ております。展示したバイルックは、多くのお客様に関心を持って頂き、

また、異業種の方々から想定外の感想を頂き大変参考になりました。 

一番の収穫は来場者の方の反応から、販路の市場が広がったことです。 

自社開発製品「バイルック（ＬＥＤ搭載拡大ルー

ペ装置）」「ベルト除菌クリーナーシステム」の

開発に着目されたきっかけを教えて下さい。 

弊社は生活者の方々が日常買い物される食べ物、

その食べ物を包む包装資材の企画・開発・製造・

販売を社業としています。お客様の現場の声を伺

い、その要求に応えることから開発が始まりまし

た。食品業界では異物混入発見の為に様々な検査

機器を使用しておりますが、異物を完全に取り除

くことは出来ず、最終的に目視検査をされていま

す。その際に良く見える適当なものがなく困って

いることを伺い、お客様の要求に応えるべく「バ

イルック」の開発に着手致しました。「ベルト除

菌クリーナー」も同様に、惣菜ベンダーのコンベ

アーラインでのベルト清掃で、一旦ラインを止め

て清掃しており困っているというお客様の声を頂

いたことが開発のきっかけです。 

 

 

 

 

 

お客様の反応はいかがですか？ 

「バイルック」は異物が良く見え異物混入発見

の精度が上がり、大変喜ばれています。異物発見

の精度を上げることにより食の安全を守り、不良

品の再生を行うことにより生産性の向上、廃棄物

の軽減にも繋がりました。また、手元作業全般に

使用可能な為、精密工作作業やデータチェック作

業など幅広い分野から問合せを頂いています。 

「ベルト除菌クリーナーシステム」は周南地場

企業の㈱徳機様と共同開発ができ、まだ販売はし

ておりませんが、宇部の㈱ヤナギヤ様に支援して

頂き展示会出品と代理店契約を頂くことが出来ま

した。生産ラインを止めることなく残渣、汚れの

洗浄、除菌が自動でできることから、生産コスト

の削減、生産効率の向上及び品質の改善にお役に

立てると思います。 

御社が取り組んでおられるＩＨＰコンサルティン

グ事業について教えて下さい。 

弊社では数年前から、

HACCP・AJVC 〔危害分析重
要管理点対策共同事業センタ

プレゼンテーション企業② 

株式会社ブンシジャパン  代表取締役 藤村周介 氏 



ー〕の協力のもと HACCPとサニテーションの研
修を受け、「HACCP相談員」の資格を取得し、 食
品工場、スーパーマーケット、外食産業などの

HACCP とサニテーションのお手伝いをしていま
す。また、食品衛生管理を世界基準に準じ、すべ

てのサービスに活かしています。弊社に蓄積され

たノウハウを活かし、一般衛生管理から、

ISO9001-HACCP、ISO22000 取得支援にいたる
まで、お客様の企業形態にマッチしたご提案を致

します。ブンシジャパンだからこそ出来るトータ

ル食品衛生管理システムで、信頼という価値の創

造をお手伝いする事業がＩＨＰコンサルティング

事業です。 

食品包装ディーラーとして生活者の基本である

「食」に深く関わってこられていると思いますが、

その中で大切にすべきことは何だとお考えです

か？ 

「美味しさを包む」「安全を包む」「安心を包

む」そして満足をお届けする企業であり続けるた

めに、食品加工企業、スーパーマーケット小売店

等々、様々な食べ物を作られるお取引先様の「価

値創造パートナー」として、変化し続ける生活者

の多様なニーズにスピーディーに対応できるよう、

自らも変化し続けることです。多種多様な食品包

装に関わり、裏方を見続けてきた企業だからこそ

成しえる技術で、「安心・安全こそ、経営の柱」

を基に、小さな事故が企業の命取りにならぬよう

「安心・安全パートナー」として地道な努力を続

けていくことが大切だと思います。 

ブンシジャパンの社員は、１人ひとりが仕事を

通して、目標を持ち智恵と行動を発揮することで、

お客様に選んで頂ける企業、引いては地域社会に

貢献できる企業を目指し努力を進めて参ります。 

今後の展開を教えてください。 

 「バイルック」は昨年１１月に初回生産ロット

が出来上がり、販売を開始致しました。展示会来

店顧客を中心に販売アプローチをかけている状況

です。お客様の反応を見ながら改良できるものは

対応し、次期ロットではより完成度を上げていき

ます。代理店もすでに全国に数社契約しており、

全国また海外にも韓国、中国と拠点を設けつつあ

ります。「ベルト除菌クリーナーシステム」は、

ものづくり補助金支援制度を利用して、試作機制

作の最終段階で試運転稼働テスト中です。これか

ら菌検査テスト、客先ライン稼働ランニングテス

トを経て、販売開始となります。すでに５月の食

品産業創造展、６月のＦＯＯＭＡＪＡＰＡＮに出

展公開予定です。 

周南地域の地場企業様との提携により、開発商

品が売れ、地元全体が活性化することを期待して

います。 

【会社概要】 

商 号 株式会社ブンシジャパン 

代 表 者 代表取締役 藤村周介 

住 所 〒746-0015 山口県周南市清水２丁目３－７ 

電 話 ０８３４-６２-２５７５ 

Ｕ Ｒ Ｌ http://bunshi.co.jp/ 

業 務 内 容 食品容器包装資材卸売業・海外貿易業務（中国青島に事務所あり） 

ＩＳＯ・ＨＡＣＣＰコンサルティング業務 

商品企画・デザイン製作・開発・販売 



 

 

 

産業経済の健全な発展と国民生活の向上に寄与すると認められる新技術、新製品等の研究・開発を対象とし

た（財）九州・山口地域企業育成基金の助成金交付を受け、「半透明の遮音カーテン」の開発を行う株式会社   

ハウス１１９。現在、自社で開発・販売している「ルームクリエータ」は、これまで不可能と言われてきた低

周波騒音の遮断を実現、壁からの液体・気体・粉塵などを完全に遮断する素材を使用し、表面には人体に安全

な二酸化チタンが塗布されている為、人に優しい空間を提供する。 

「五感を伸ばせるプラスの仕事・住環境の構築」を目指して事業されている古澤社長にお話を伺った。 

古澤秀和社長（年齢：４２歳） 

 

☆ 好きな言葉   今顔晴る 

☆ 信 念   誠実 

☆   夢     自分のビジネスを通じて、より良い社会を創造すること 

わずか２１ミリの厚さの素材を貼るだけで理想の

音響空間を作れる「ルームクリエータ」の特徴を

ご説明下さい。 

本製品「驚異的調音・遮音材『ルームクリエー

タ』」には以下の特徴があります。 

まず、防音室に匹敵する驚異的な遮音性能(全周

波数帯平均４５ｄＢ減衰)があります。次に広い部

屋と全く同じ正しい反射音を作り出す音響空間拡

張性能と、床に敷けば、階下に振動が伝わらない

制振機能、飛行機や大型車輌、電車、ビル風など

による低周波騒音を遮断する低周波騒音防止機能

があります。また、断熱性能は厚さ１５cmの断熱

材に相当し冷暖房費用を大きく節約します。更に

超薄で、わずか２１ミリの素材を貼るだけの簡単

施工です。 

ご予算に合わせて少しずつレベルアップした空

間にすることが可能な段階的拡張性があり、価格

も既存の簡易防音は１２万円～/㎡、音響用は２３

万円/㎡と高価ですが、「ルームクリエータ」は約

１０分の１の１．８万円～/㎡でご利用頂けます。 

 

 

 

今まで使用されたお客様の感想などお教え下さい。 

まず、音の専門家の方々からは、サックス奏者

の方「周りの環境を気にすることなく練習できる

ようになった」、ドラム奏者の方「倍音が綺麗に

取れ、耳にストレスがかからなくなった」、指揮

者の方「練習の際に、奥のティンパニーや手前の

フルートの音色がきちんと聴き取れる」等の感想

を頂いています。ＴＶ局エンジニアの方には「編

集作業の際に、信じられないくらい低音が聞こえ、

雑音が取れる」とのお言葉を頂き、言語聴覚士の

方からは「患者さんのトレーニングがしやすくな

った」と好評を頂いています。 

更に騒音の響く工場やパチンコ店などで使用し

て頂いているケースでは、工員の方より「耳栓外

しても良いくらい、音と振動が楽になった」、パ

チンコ店の店長からは「カウンターで、お客様と

マイクを使わなくてもはなせるようになった」と

のお言葉を頂いています。 

ご家庭においても、子育てママに「子どもの英

会話能力が格段にアップした」と喜んで頂き、受

験生からも「集中できる環境ができた」と勉強に

集中できる環境として評価を頂いています。 

プレゼンテーション企業③ 

株式会社ハウス１１９  代表取締役 古澤秀和 氏 

日本産業カウンセラー協会 

福岡支部遮音パネル工事  



また、企業では機密性が重要になりますが、会

社社長から「会議の内容が漏れなくなった」との

評価を頂きました。 

 

 

 

 

 

 

開発のきっかけや御苦労された点などは？ 

きっかけは、子どもの脳の健全な発達には、き

ちんとした聴覚の育成が必須であることを知った

からです。 

苦労したことは「音の縦波を気流の横波に変え

る」という原理特許を量産品として具現化する際

に、「速乾性はあるのに、乾いてもくにゃくにゃ

したままの固まらない接着剤」の開発に半年費や

したことです。 

 

 

 

 

施工は貼りつけるだけとのことですが、どのよう

に施工されるのでしょうか？ 

壁紙は一度はがして、上記の専用接着剤を使っ

て貼ることになります。 

床に関しては、新製品「画期的制振・遮音床下

地材『ドラ息子』」を既存床の上に置くだけで、

ドラムのような楽器でも、階下に固体伝導音が伝

わらなくなります。 

６畳の部屋に施工する費用はどのぐらいかかりま

すか？  

６畳の部屋といっても、鉄筋コンクリートのマ

ンションなのか、軽量鉄骨のアパートなのか、木

造の一戸建てなのかによって、躯体からの音の伝

わり方が違うので一概には言えませんが、鉄筋コ

ンクリートの場合、遮音工事で２０万円～、防音

工事で５０万円～となります。 

ただし、どこの音域をどれだけ落とすのかによっ

て費用は変動します。 

今後の展開を教えてください。 

昨年６月より全国展開のために代理店募集を始

め、３/３現在１１社（福岡３、広島２、京都１、

名古屋３、横浜１、東京１）に加盟して頂きまし

た。本年中にあと２０社増やし、３年以内には１

００社にしたいです。 

また、弊社には６名の個人投資家様から出資を

して頂いていますが、そのご恩に報いる為にも、

５年後の上場が当面の目標です。 

 

 

 

【会社概要】 

商 号 株式会社ハウス１１９ 

代 表 者 代表取締役 古澤秀和 

住 所 （本社）〒812-0879 福岡県福岡市博多区銀天町２－１－１７ 

（ルームクリエータ事業部）〒810-0001 福岡県福岡市中央区天神２－１４－８天神センタービルＢ１－１６ 

電 話 （本社）０９２－５８５－２５５３ （ルームクリエータ事業部）０９２－７１１－０１１９ 

Ｕ Ｒ Ｌ http://www.house119.co.jp/ 

業 務 内 容 ・驚異的 調音・遮音材『ルームクリエータ』の製造販売 

・画期的 遮音・制振床下地材『ドラ息子』の製造販売 

・電磁波減衰のコンサルと施工  

・化学物質減衰のコンサルと施工 

・一般の工務店業 

放送技研 

編集室 

調音遮音工事 

【パチンコ店の 

遮音吊り広告設置例】 

吊り広告を使って周り

の騒音を軽減する。 



 

 

 

昭和６０年に創業して以来「お客様のニーズを的確に把握し迅速により良い製品を作り、社会に貢献する」

をコンセプトにオーダーメイドで制御盤・分電盤等の様々な箱を製作している有限会社新興製作所。 

どうすれば安全でより使いやすく良い製品をお客様に提供できるかを日々考え、新製品・新技術開発に努力

されている薮中社長にお話を伺った。 

薮中和利社長（年齢：６０歳） 

弊社は、独創性を生かした商品を育てる為に、新しい工法や新技術を学び、常に可能性を

追求することで見えてくる弱点を克服する努力を日々重ねております。 

「あきらめたらあかん」「負けたらあかん」の精神で精進し続け今日に至りました。今、

振り返りましても、お客様や関係企業の方々などたくさんの皆様に支えられて参りました。

その御恩に報いるためにこれからも全力で邁進することで、感謝の念をお伝え出来ると信じ

ております。 

弊社が社会やお客様より必要とされる限り、可能性を追求しニーズに合った製品、環境に

優しいエコ商品を提供することを使命とし、たゆまぬ努力を続けてまいりたいと存じます。 

・今回のベンチャーマーケットに参加されての感想をお聞かせ下さい。 

ブースが開放的な構成だったので、お客様が順次来て下さり名刺交換も沢山出来ました。会場まで下関か

ら２時間弱かかるので、開始時間も準備等を考慮すると丁度良かったと思います。 

プレゼンテーションは２０分という事で長いと思っていた所、本番では少し時間が足りなくなってしまい

ました。しかし、大きいスクリーンとマイクのお陰でしっかり伝える事は出来たと自負しています。 

第２０回目の開催だけあって、地域に定着している催しであると実感致しました。 

参加出来た事、感謝致します。 

昭和６０年創業の歴史のある御社ですが、日々新

しい技術を研究開発されている原動力は何でしょ

うか？ 

お客様によりよい製品を提供する事で、「お客

様 に 喜 ん で も ら い た い 」 と い う 気 持 ち     

が原動力となっています。又、日々新しい技術を

研究開発する事によって、社員のモチベーション

も高くなります。 
数多くの商品を製作提供されていますが、これは

お客様のニーズに応えてゆく為ですか？ 

はい。常にお客様の立場で物事を考えて、製品

作りに励んでいます。やはり、お客様のご要望は、

その時々によって変わってきますので、出来る限

りは、そのご要望に合った製品を提供させて頂き

たいと思っております。 

又、私達が生活する上で、目にする物や不便に

感じた事を弊社の技術とノウハウを生かし、商品

化を目指すことで明日という日を迎える喜びを体

感したいのです。 
 
 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

プレゼンテーション企業④ 

有限会社新興製作所  代表取締役 薮中和利 氏 

電源装置盤 

船舶の船底やバラストタンクに使用し、銅バリア

で付着物防御する。 

メーカーからの発注で年間１５０～２００台のヒ

ット商品。 

計装盤 

「素材；スーパーダイマ、ザム鋼板」＝腐食に

強く、被断面は、赤サビ発生後、黒ずみが腐食

を防ぐ特性がある。盤業界初の試作として製作

し、新日鉄君津４高炉に設置され、高い評価を

頂き、商品化に向けて検討中。 

船舶用配電盤 

船舶用の主電源を収納する盤で、弊社は

製缶・塗装まで受注。 



商品開発の御苦労、PR ポイントなどお教え下さい。 

お客様のニーズは、多種多様で、製作実績のな

い物や悪条件の中に対応せねばならない物など、

様々な課題にぶつかり、長年培った技術を駆使し

ても難度が高い場合もあります。私共は、問題点

を検証し細分化する事で、見えてくる改良すべき

点を幾度も克服してきました。しかしながら、克

服出来ない事もありました。諦める事が嫌いな私

は、その時が一番辛く、悔しく、苦しく・・・追

い詰められた気持ちは、言葉では表現出来ません。

そんな時、経営者でありながら、一人で涙する事

もありました。何も解決もしないのに涙が溢れ出

た後は、苦しくて逃げ出したかった気持ちから解

き放され、明日も頑張ろうという勇気が不思議と

湧いてくるのです。又、一から新しく発想を変え、

再度取組み、失敗で得た知識とノウハウを生かす

事で新商品を完成させる事が出来ました。 
お客様が不便に感じている事、世の中に欠けて

いる事に、常にアンテナを張り、お役に立つ製品

を作る為に、諦めない探究心で取り組んでいます。 
今後の展開を教えてください。 

屋外用機器類収納箱（薄板、溶融亜鉛メッキ仕様） 
【商品名：メッキの達人】 
① 全国の列車運行業界に広める。 

最初の一歩は、ＪＲ九州に採用して頂く事

です。その後、実績を積み重ねる事で全国の

列車運行業界に広めていきたいと思ってお

ります。 
② 全国の造船業界に広める。 

最初の一歩は、三菱重工業㈱下関造船所に

採用して頂く事です。その後、実績を積み重

ねる事で全国の造船業界に広めていきたい

と思っております。 
③ 全国の鉄鋼業界に広める。 

最初の一歩は、新日本製鉄㈱八幡・戸畑工

場に採用して頂く事です。その後、実績を積

み重ねる事で全国の鉄鋼業界に広めていき

たいと思っております。 
④ 公共事業関連企業に広める。 

全国の公共事業関連企業に弊社の商品を

知って頂き、採用を検討して頂きたいと思っ

ております。 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 これからも、弊社はお客様のニーズにあった製

品作りの為、日々、精進し、真に皆様にお認めい

ただけるよう努力を重ねていこうと思っておりま

す。また、社会に貢献できる企業であり続けたい

と思っております。 
 

【会社概要】 

商 号 有限会社新興製作所 

代 表 者 代表取締役 薮中和利 

住 所 〒750-0076 山口県下関市彦島弟子待町３－１－３ 

電 話 ０８３－２６６－８２０７ 

Ｕ Ｒ Ｌ http://shinkouseisakusyo.com/ 

業 務 内 容 鉄・ステンレス・アルミ等の銅板を使用し、配電盤・制御盤をオーダーメイドにて製

作。あらゆるニーズに対応できる商品を提供する。 

【新商品】◎溶融亜鉛メッキの屋外用収納箱 ◎スーパーダイマ・ザム鋼板を使用した屋外用収納箱 

【腐食に強い屋外盤 

（鋼板、溶融亜鉛メッキ、

ドブ漬け、塗装仕様）】 
溶融亜鉛メッキ処理すること

で、鋼板、塗装仕様のものより

３倍耐食性に優れています。 

【モーター 

制御動力盤】 

モーターを効

率よく制御す

る動力盤。 

【保安器函（アルミニウム、

アルマイト、メッキ仕様）】 
ＪＲ九州依頼により九州新

幹線（福岡⇔熊本）に採用さ

れた。平成 22 年 3 月 31日現

在、納品実績 206 台。 



 

 

 

中村所長は山口大学経済学部で非常勤講師を務め、日本消費者行動研究学会の学術員や特定非営利活動法人

日本経営士協会の経営士にも所属し、県内だけでなく県外でも幅広く活躍されている。 

今回は、中村所長に民間・行政・大学などに持つ幅広い人脈を活かしたコラボレーション支援事業『中小企

業支援プロジェクト コラボ・ネットワーク』について伺った。 

中村伸一所長（年齢：４４歳） 

☆ 信  念 ： 人脈開放宣言 

☆ 座右の銘 ： 先ず隗より始めよ 

今回のベンチャーマーケットに参加されての感想をお聞かせ下さい。 

 有意義なプレゼンができました。新しい出逢いや懐かしい人にも逢えた

りと、これからのビジネス活動にパワーをいただきました。 

創業から一貫して人脈作りを積極的に展開されて

いますが、人脈の重要性を感じられたのは中国松

下システム勤務時代の営業のご経験からでしょう

か？ 

入社５年目の頃、販売店の担当者との折衝から、

経営者や経営幹部との折衝にステップアップしま

した。しかしながら、経営者や経営幹部と何を話

していいのやら、どのように接したらいいのか分

かりませんでした。そのとき、取引先の取締役か

ら異業種交流会に誘われ、経営者との接し方が勉

強できればと思い参加したのが人脈づくりの第一

歩でした。経営者は話し好きな方が多く、私は聞

き役に徹した事で経営やビジネスの考え方を学ぶ

こともできました。そして、魅力ある経営者には、

魅力ある人が集まることがわかり、私も人脈の重

要性を認識したのでした。 
コラボレーションの重要性を感じられたのはいつ

頃からですか？ 

コラボ・ネットワークでは、コラボレーション

の目的をメディチインパクト（多くの異なる分野

の専門家達が集まる事によって生み出されるイノ

ベーション）としています。私は、平成１０年に

友人達とＩＴベンチャー企業を設立しました。

個々の強みを活かしたコラボレーションだったと

思います。また、２年後に山口県、いえ日本を代

表する会社である株式会社ファーストリテイリン

グと仕事をさせていただいた時、メディチインパ

クトが活発に行われていることを実感しました。

自分自身が能動的に動く時、コラボレーションの

重要性を悟りました。 

 

 

 

 

 

 

 

コラボ・ネットワークを広げていく過程で人材も

重要になってくると思いますが、その辺りはどう

お考えでしょうか？また今後どのように育成して

いかれるのでしょうか？ 

コラボ・ネットワークのワークショップを通し

て、人材（ファシリテーター）を発掘して育成し

ていきたいと思います。ただ人材は、社員として

ではなくパートナーとして考えており、自分の得

意分野にコラボレーション能力をプラスして、全

国で活躍してもらいたいと思います。 

プレゼンテーション企業⑤ 

やまぐち総合研究所有限会社  取締役所長 中村伸一 氏 



山口県内でも異業種交流のネットワーク構築はな

かなか難しいと思いますが、今後どう発展してい

くと思われますか？ 

コラボ・ネットワークは、能動的な人材が生ま

れ、自らがメディチエフェクト（異なる分野が相

互に出会う場所）を創造していくことを考えてい

ます。コラボ・ネットワークは、会員同士の情報

共有の場。そこから、小規模でリアルな交流の場

が生まれることを期待しています。 
 
 
 
 
 
 
 
 

コラボ・ネットワークを通じて、今後楽しみなコ

ラボレーションが生まれて行きそうですが実際に

手応えなどありますか？ 

これまで、テスト運用も含めて４回開催していま

すが、参加者同士でのコラボレーションが予想以

上に生まれています。コラボ・ネットワークのコ

ンテンツは、山口市商工振興課のイベントでも採

用されました。また、嬉しいことに、全国ネット

のビジネス番組での取材放映候補にあがり、ます

ます注目を浴びそうです。 

今後の展開を教えてください。 

山口県からスタートしたコラボ・ネットワーク

は、広島県、福岡県から協力者も現れました。こ

のコラボ・ネットワークの立役者である（株）ア

クティブラーニングの羽根拓也氏が東京の人脈を

活かして協力企業も生まれていることから、    

コラボ・ネットワークによる中小企業支援の輪が

ますます広がると思います。 

また、コラボ・ネットワークは、山口大学産学

連携の取組みの縁にて生まれた経緯もあり、今後、

山口大学の学生や他の大学の学生にも参加しても

らい、地場企業と連動した取り組みも展開して行

きたいと思います。 

 

 

 

 

 
 

 

【会社概要】 

商 号 やまぐち総合研究所有限会社 

代 表 者 取締役所長 中村伸一 

住 所 〒753-0077 山口県山口市熊野町１－１０ ＮＰＹビル２階 

電 話 ０８３－９２０－１３７５ 

Ｕ Ｒ Ｌ http://www.yamasoken.com/ 

業 務 内 容 ・マーケティング⇒ブランディング 

⇒コラボレイティングによる販売促進コンサルティング 

・顧客共有化戦略のコンサルティング 

・経営革新支援（事業計画作成アドバイス、ビジネスモデルの立案アドバイス） 

・創業支援（事業計画作成アドバイス、自己プロモーションの指導） 

・セミナー講師   ・セミナーの企画運営 



株式会社アイルネット エアオペレーションテクノロジーズ株式会社 エムテックス有限会社

代表取締役　田和純一 代表取締役　古賀　靖 代表取締役　原田浩治

有限会社桐原産業 有限会社サンコー工業 大栄建設株式会社

代表取締役　桐原慎治 代表取締役　林山幸枝 代表取締役　原田　毅

竹和工業株式会社 有限会社テステックス・ジャパン 奥出雲薔薇園　有限会社フレグランス・ロゼ

代表取締役社長　西村隼人 代表取締役　木本三四郎 代表取締役社長　福間　厚

有限会社マリナイズ 株式会社山口茶業

代表取締役　吉田　譲 代表取締役　堀野民生

（５０音順）

・非破壊検査サービス
　　　　　及び検査装置の販売

・食用薔薇の育種開発、生産
・薔薇の香り、色の抽出
・食用薔薇素材
　　及び商品の販売

・製缶品制作（各種タンクの製造・修繕等）

クリーンアイス洗浄システム

・管工事

ファルコン２０００

イーグル２０００

急速冷却冷凍装置
　「３Ｄフリーザー」の販売

こんにゃくの製造・販売
・こんにゃくの臭いの元
　「トリメチルアミン」を取り去った
　乾燥蒟蒻新製法を開発
・新製法蒟蒻麺販路開拓の
　経営革新認定企業
・農商工等連携事業認定

　

・ソフトウェア業

・システム商品開発、販売業

　ソフトウェア開発を中心に、ＭＰＵを
利用した基板開発、ＯＥＭ商品の開
発をしています。

冷凍機一体タイプ

平成２１年度　第４号
周南ものづくりブランド認定品

・土木工事、管工事の施工
・建築工事の設計、施工
・環境製品の取り扱い

自動ヴァイオリン属演奏装置

　ヴァイオリン、ヴィオラ、チェロを
自動で演奏させる装置です。

「オートマティック・ヴァイオリン」

「次亜塩素酸水生成装置・セラＣＥＬＡ」

「ミストクーリングシステム　ｍｉｓｔｉ」
　

天然塩の製造装置
「楽塩」

改良型さすまた
「ハナサンダー」

・小野茶製造、販売
・小野茶を利用した商品の開発、販売
・小野茶菓子販売
・飲食業直営店経営

・白金触媒を利用した
　自動車用消臭アクセサリー
　「リフレッシュメタル」の制作、販売

・光触媒酸化チタンを使った塗料
　「Ｈａｒｍｌｅｓｓ　Ｗｈｉｔｅ」の施工、販売

・エアコン取付、移設
・地デジアンテナの取付、調整
・特殊小型船舶操縦士の取得斡旋
・パソコン講習　　・ＥＴＣ事業
・ケーブルインターネット設備工事

作業用ＬＥＤライト
「バンビーム
　働く人のこだわりライト」

第２０回周南ベンチャーマーケット
出展企業ブースの様子はホームページ
の各企業紹介ページに掲載しておりま
す。
http://shunan-vm.gr.jp/prev20end.html



弁理士 井上浩の知財小話 

≪ＣＤの知的財産権≫ 

 

 

最近では普通になってしまったＣＤのレンタルですが、借りたＣＤのジャケットをシゲシゲとご

覧になったことはありますか？ 

 ジャケットの裏面の下の方に、ちょっと意味不明な記号や日付はないですか？ 

 これらの記号や日付にも意味があるのをご存じでしょうか？今日は、ちょっとマニアックなお話

です。例えば、 

  １０．３．２８ ○Ｌ  ○Ｘ  ○再  １０．９．２８まで 
という表示があったとします。この表示の意味がわかりますか？？ 

 最初の日付は国内で最初に発売される日（西暦）を示しています。また、その後にカッコで別の

日付があれば、それは世界最初の発売日を意味しています。 

 その後の○Ｌは、このＣＤが邦盤（国内原盤）であることを意味していて、洋盤（外国原盤）の場

合は○Ｙと表示されることになっています。 

 次の○Ｘは何でしょう？ここから、著作権に関係する表示になってきます。これは、貸与許諾禁止
表示と呼ばれています。著作権の中には、貸与権という権利が認められています。この貸与権は、

ＣＤが発売されてから１年間レンタル（貸与）をするか否かを決定できる権利です。レンタルを許

諾する場合にはもちろん貸与に対する対価をアーチストや演奏家、それからレコード会社などが受

け取ることができます。発売から１年を過ぎると貸与権は消滅しますのでレンタルは許可を得るこ

となく可能となってしまいますが、貸与に対する対価は受け取ることは可能です。 

 最後の○再は何でしょうか？これは再販価格適用期限と呼ばれています。再販価格とは、再販売価
格の省略で、ある商品の生産者又は供給者が卸・小売業者に対して指示する商品の販売価格のこと

を言います。すなわち値引きなしで販売されている価格というようなイメージです。再販価格で販

売されているものは今では、書籍、雑誌、新聞、ＣＤ等に限定されています。ＣＤでは、この再販

価格の適用に期限が設けられていて、その期限がその後の日付までということになります。すなわ

ち、ＣＤが最初に日本で発売されてから６か月間は定価で販売しなければならないという意味にな

ります。 

 どうですか？ＣＤには常に表示されているこれらの記号や日付ですが、見落としていませんか？

何気なく記載されている小さな表示にも知的財産権の大きな意味が隠れています。 

さあ、今すぐご自分のＣＤで表示を確かめてみましょう。 

 

 （維新国際特許事務所）  
〒753-0077 山口市熊野町１－１０ NPY ﾋ ﾞ ﾙ１F

TEL:083-901-2233 FAX:083-901-2266 
 

メールマガジン「維新電信」配信中！ ご登録はこちらから⇒ http://www.iipi.jp/densin  

 

所長 井上 浩 


